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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA CINCO DE
JULHO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS DEZ HORAS, POR MEIO DE
VIDEOCHAMADA (LINK: HTTPS://MEET.GOOGLE.COM/OAS-CZSQ-
VHQ), SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR GIOVANNI DE OLIVEIRA
GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE, COM A PRESENÇA DOS(AS)
SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): MOISES ZUCOLOTO, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; FABRÍCIO GOMES GONÇALVES,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA
MADEIRA; TARCÍSIO DE LIMA FILHO, CHEFE DO DEPARTAMENTO
DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; CAMILA APARECIDA DA SILVA
MARTINS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL;
ALINE DE MENEZES BREGONCI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
MEDICINA VETERINÁRIA; GERCÍLIO ALVES DE ALMEIDA JÚNIOR,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; ANA CLAUDIA
HEBLING MEIRA E ROBSON COSTA DE SOUZA, REPRESENTANTES
DO CCAE NO CEPE; LEANDRO PIN DALVI, COORDENADOR DO
COLEGIADO DO CURSO DE AGRONOMIA; RAQUEL VIEIRA DE
CARVALHO, SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; SIDNEY SARA ZANETTI,
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA
FLORESTAL; REJANE COSTA ALVES, COORDENADORA DO
COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA;
LILIAN GASPARELLI CARREIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO
DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; MARCUS DE FREITAS
FERREIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE
MEDICINA VETERINÁRIA; MARIANA DURAN CORDEIRO,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ZOOTECNIA;
CARLOS ANTONIO PELUZIO SILVA, CASSIA ANDRADE SAID E
GABRIEL PINTO BRUNORO, REPRESENTANTES DISCENTES.
AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: LOUISIANE DE CARVALHO
NUNES, DIRETORA DO CCAE; DAMIELLE LEITE FIGUEIREDO,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS
EM EDUCAÇÃO. AUSENTES: AUDREI GIMÉNEZ BARAÑANO,
REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; LUCAS
ANDRADE DA SILVA GUIMARÃES, REPRESENTANTE DISCENTE.

O Senhor Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a Sessão.
1. APROVAÇÃO DAS ATAS: Foram apreciadas e aprovadas, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 21/05/2021. 1.2 Ata da Sessão
Extraordinária do Conselho Departamental, realizada em 24/06/2021. 2. EXPEDIENTE: Não
houve. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento avulso nº. 23068.032625/2021-94 – Departamento
de Medicina Veterinária – Isabella Vilhena Freire Martins – Encaminha, para aprovação,
sugestão de nomes para compor a Comissão Especial (CES) para avaliação do processo de
promoção da classe D-Associado IV para a classe E-Titular, conforme Resolução nº. 52/2017-
CEPE. O Presidente fez a leitura dos nomes, como segue: Membro efetivo da Ufes, Professor Dr.
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Marcos Santos Zanini (Presidente); membros externos à Ufes, Professor Dr. Carlos Luiz Massard
(UFRRJ), Professor Dr. Adivaldo Henrique da Fonseca (UFRRJ), Professor Dr. Jackson Victor de
Araújo (UFV), como titulares. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.2
Documento avulso nº. 23068.032338/2021-84 – Lays Layber de Castro – Encaminha, para
homologação, nova composição do Centro Acadêmico de Engenharia Química. O Presidente fez
a leitura dos nomes, como segue: Lays Layber de Castro, Presidente; Henrique Avelino Alves
Henrique, Vice-presidente; Emanuel Cypriano Fialho de Souza, Tesoureiro; Thaís Nunes Tonetti,
Diretora de Gestão de Pessoas; Isadora Fontoura Neves, Diretora de Marketing; Ana Paula da
Cruz Louzada, Assessora de Marketing; Arthur Duarte Wingler, Diretor de Projetos; Cindy Anne
Zubacz Oliveira, Assessora de Projetos; Jankelly Barteli Franco, Assessora de Projetos; Ana Paula
da Silva Ribeiro, Assessora de Projetos; Alicya Athayde Piassi, Assessora de Projetos; José
Alexandre da Silva Trevenzoli, Assessor de Projetos. Em esclarecimento. Em discussão. Em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SETE BARRA DOIS
MIL E VINTE E UM. 3.3 Processo digital nº. 23068.034129/2021-75 – Departamento de
Medicina Veterinária – Afonso Cassa Reis – Encaminha, para aprovação, o requerimento para
prestação de serviço de docência voluntário, ministrando, para o curso de Medicina Veterinária,
sob a corresponsabilidade da Professora Karina Preising Aptekmann, a disciplina de Diagnóstico
por Imagem I (VET05195), com carga horária de 04 (quatro) horas semanais, durante o
semestre 2021/1 – EARTE, a partir da aprovação até o dia 20 de outubro de 2021. O
Conselheiro Moises Zucoloto, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Assuntos
Didáticos e Culturais, do qual foi relator, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E
OITO BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.4 Processo digital nº. 23068.081654/2019-65 –
Departamento de Ciências Florestais e da Madeira – José Franklim Chichorro – Encaminha,
para aprovação, relatório de atividades desenvolvidas durante a licença capacitação no período
de 25 de fevereiro a 22 de maio de 2021. A Conselheira Aline de Menezes Bregonci, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.5
Processo digital nº. 23068.020347/2021-22 – Departamento de Ciências Florestais e da
Madeira – Elzimar de Oliveira Gonçalves – Encaminha, para aprovação, solicitação de
credenciamento da empresa júnior “Floema Júnior”, juntamente com o estatuto e o regimento
interno. A Conselheira Aline de Menezes Bregonci, com a palavra, fez a leitura do Parecer da
Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.6 Documento avulso nº.
23068.040278/2021-73 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para
manifestação, sobre a possibilidade de criação de uma universidade federal no sul do Espírito
Santo. O Presidente esclareceu que a Direção do CCAE, em virtude da divulgação pela mídia de
notícias sobre um projeto de lei que propõe a criação da Universidade Federal de Alegre,
buscou orientações junto à reitoria desta Universidade sobre como conduzir o assunto junto à
comunidade universitária. Esclareceu que a reitoria, assim como este centro, não recebeu
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nenhuma comunicação sobre o assunto e sugeriu o início de uma discussão no âmbito deste
Conselho. Em discussão, a conselheira Lilian Gasparelli Carreira, com a palavra, manifestou
estranheza quanto a ausência de consulta prévia à comunidade acadêmica sobre o assunto e
alertou que a transformação deste campus em uma universidade independente pode acarretar
ainda mais dificuldades, além das já enfrentadas no atual cenário. A conselheira Aline de
Menezes Bregonci, com a palavra, reforçou a preocupação com ausência de consulta ao corpo
técnico da universidade que seria responsável por toda a estruturação, com a verticalidade da
proposta, com as questões orçamentárias para as novas universidades, dentre outros pontos.
No entanto, ressaltou que é favorável ao crescimento da instituição, desde que ocorra com
diálogo e responsabilidade, sem autoritarismo e respeite o preceito principal da lei de diretrizes
e bases da educação nacional quanto a educação democrática. O conselheiro Gercílio Alves de
Almeida Júnior, com a palavra, questionou a simplicidade da redação da proposta que reduz
toda a problemática para a criação de uma universidade. Disse que a carência no documento se
deve justamente à ausência de uma consulta prévia à comunidade interessada. Ressaltou que o
crescimento é um anseio, porém, precisa de uma análise detalhada a fim de identificar a
viabilidade da criação de uma universidade. Propôs um estudo para este fim, por meio da
constituição de uma comissão especial. Após ampla discussão, o Presidente esclareceu que a
Direção do CCAE optou por colocar o assunto na pauta do conselho com o objetivo de iniciar
uma discussão e, em caso de aprovação do citado projeto, haja um posicionamento e
planejamento de como o assunto será abordado enquanto instituição. Informou que a proposta
da direção, assim como do conselheiro Gercílio Alves de Almeida Júnior, é que haja a
constituição de uma comissão especial com a finalidade de realizar a análise de viabilidade
institucional para a criação de uma universidade federal na região sul do Espírito Santo e
apresentar relatório. Em seguida, colocou em votação a proposta de criação da comissão.
Aprovado por unanimidade. Logo após, o presidente abriu para propostas de composição da
referida comissão e para a manifestação de interesse em participar. Foi aprovada por
unanimidade a composição da comissão especial, como segue: quatro docentes, Aline de
Menezes Bregonci, Ana Cláudia Hebling Meira, Fabrício Gomes Gonçalves e Moises Zucoloto;
dois servidores técnico-administrativos em educação, a serem indicados pela Direção do CCAE;
e dois discentes, Carlos Antônio Peluzio Silva e Cassia Andrade Said. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 O Presidente comunicou
que será enviada uma planilha de prioridades de obras e reformas que foi elaborada em
conjunto com os departamentos do CCAE. Esclareceu que a direção precisa encaminhar à
Superintendência de Infraestrutura a definição das prioridades em relação às demandas de
obras e reformas do CCAE. Nesse sentindo, informou que na próxima reunião deste Conselho o
assunto será incluído na pauta para apreciação e possível aprovação. 5. PALAVRA-LIVRE:
Inscreveu-se a conselheira Camila Aparecida da Silva Martins. 5.1 A Conselheira Camila Aparecida
da Silva Martins, com a palavra, solicitou em nome do Departamento de Engenharia Rural que a
Direção do CCAE, na pessoa do Professor Giovanni de Oliveira Garcia, oriente os coordenadores
de curso por meio da Câmara Local de Graduação do CCAE e, se possível, do CCENS, a
aguardarem a resposta oficial do Departamento de Engenharia Rural sobre as demandas
apresentadas, para que não haja o envio de réplicas desnecessárias, o que têm gerado um
descontentamento e um desconforto entre os pares. Disse que em mais de 50 anos de
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existência, independentemente da Chefia, o Departamento de Engenharia Rural sempre
atendeu as demandas recebidas e que a resposta oficial do Departamento de Engenharia Rural
é encaminhada de acordo com o prazo estabelecido no calendário acadêmico. Em seguida, o
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 11 horas e 20
minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata
que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


